

## **COLONEL M. GASPAROTTO, MSM, CD**

COMMANDANT DE LA FORCE D'INTERVENTION PORT-AU- PRINCE



Le colonel Mark Gasparotto se joint aux Forces armées canadiennes en 1997 par enrôlement direct à titre d'officier. Il obtient un diplôme de premier cycle en génie civil de l'Université de Waterloo. Il est affecté au 2e Régiment du génie de combat comme sous-lieutenant en 1997 pour une formation en cours d'emploi, et après le programme d'instruction par phases en génie militaire, il retourne à son unité en 1999 comme commandant de la 1re troupe. Après un bref passage au Régiment, il est affecté au QG du 2e Groupe-brigade mécanisé du Canada, à la cellule du G3. Pendant ce mandat, le colonel Gasparotto, alors capitaine, est envoyé en Bosnie-Herzégovine pour la ROTO 8 de l'Op PALLADIUM, à titre d'officier d'état-major des opérations psychologiques au QG de la Division multinationale (Sud-Ouest).

En 2003, le capitaine Gasparotto revient au 2 RGC comme commandant adjoint du 24e Escadron de campagne. Il devient ensuite officier des opérations régimentaires, et pendant ce mandat, participe à un déploiement à Kaboul en Afghanistan comme officier d'état-major du Centre de coordination de l'appui du génie, au QG de la Brigade multinationale de Kaboul. Il est promu major en 2004 et prend le commandement du 23e Escadron de campagne. Il est envoyé à Kandahar en Afghanistan avec le 1er Bataillon, Groupement tactique du Royal Canadian Regiment en 2006. Son leadership au sein de l'Escadron pendant les opérations de combat lui vaut la Médaille du service méritoire. Au retour de cette mission, le major Gasparotto et 12 membres de l'Escadron signent, éditent et publient à compte d'auteur le livre *Clearing the Way: Combat Engineers in Kandahar*.

Après son affectation à titre de commandant d'escadron, le major Gasparotto se joint au personnel d'instruction du génie à l'École de la tactique et ingénieur du G34 de l'Armée de terre. Il est promu au grade de lieutenant-colonel en 2011, puis il devient chef d'état-major adjoint auprès du Chef du génie militaire, et plus récemment, conseiller par intérim du Service du génie militaire canadien. En 2014, le lieutenant-colonel Gasparotto retourne à la maison, au 2 RGC, une dernière fois comme commandant. Il devient colonel en 2016 alors qu'il termine son commandement au 2 RGC et déploiera comme commandant de la Force opérationnelle de l'opération HAMLET/chef d'état-major des Nations Unies en Haïti.

Le colonel Gasparotto est un ingénieur professionnel certifié. Il est diplômé du Programme de commandement et d'état-major interarmées, dans le cadre duquel il a obtenu une maîtrise en études de la défense. Il est aussi titulaire d'une maîtrise ès arts en leadership de l'Université Royal Roads. Mark est marié et ils ont deux filles.